

- Télam -



Floresta

Colapsó vivienda en CABA: 2 muertos y 15 heridos

Un joven de 19 años y una niña de 12 fallecieron al derrumbarse una propiedad en la Ciudad de Buenos Aires. Además, un bebé resultó herido y perros de Bomberos de la Policía buscaban entre los escombros a al menos una persona desaparecida. - Pág. 4 -

Catorce meses de invasión

Xi Jinping intenta mediar entre Rusia y Ucrania

El presidente chino pidió por teléfono a su par ucraniano Zelenski negociaciones con Moscú para poner fin a la guerra y anunció que su gobierno enviará un mediador a Ucrania y otros países. - Pág. 6 -

Prevención

Dengue: vacuna japonesa

La Anmat dio el OK al desarrollo del laboratorio Takeda. Se aplican dos dosis que deben tener un intervalo de tres meses. - Pág. 4 -



Muerte en Retiro

Emmily: abogados ponen el foco en jeringas y un pinchazo

La familia de la modelo brasileña que murió al caer de un sexto piso analiza la posibilidad de que a la víctima le hayan inyectado alguna sustancia antes de su caída. "Esto puede dar un giro radical en la causa", dijo ayer el letrado que representa a los padres de la mujer. - Pág. 5 -

Intento de estabilización

Massa llama a acordar precios y salarios por un plazo de 90 días

El ministro de Economía se reunió ayer con la cúpula de la CGT y representantes de los movimientos sociales. Y ahora llamará a los empresarios. La intención es frenar la estampida de los precios. - Pág. 3 -

- Télam -



El comercio con China, en yuanes

Argentina acordó activar el swap de monedas. Por lo tanto, todo el comercio bilateral se hará en yuanes. La intención es preservar las reservas en dólares del Banco Central. Este mes, el ahorro será de US\$ 1.040 millones. - Pág. 2 -

La interna en el Frente de Todos

Fuerte expectativa por la reaparición de Cristina

La vicepresidenta dará una clase magistral en el Teatro Argentino de La Plata. Es la primera vez que habla tras la decisión de Alberto Fernández de no intentar su reelección. Algunos sectores creen que hará anuncios sobre su juego electoral. Pero no hay nada confirmado. - Pág. 2 -



José Luis Espert se suma a Juntos por el Cambio en PBA

El diputado nacional liberal por la provincia de Buenos Aires acordó su ingreso a la principal alianza opositora. Ya dieron su consentimiento explícito la UCR y la Coalición Cívica. El PRO formalizará ese paso mañana. Aunque aún no se sabe en qué formato se dará el movi-

miento de Espert, la estrategia política apunta a evitar la dispersión opositora para facilitar la batalla electoral contra el candidato del oficialismo, que posiblemente sea el gobernador Axel Kicillof. "Estamos en un momento clave de la historia donde la gente pide unidad", dijo Espert. - Pág. 4 -

Acuerdo en PBA



Feliz. Espert logró su objetivo.
- Archivo -

José Luis Espert se suma a JpC

Juntos por el Cambio confirmó la incorporación del diputado José Luis Espert (Avanza Libertad) a su espacio de cara a las elecciones. La negociación ya logró el aval de los principales referentes de la UCR y la Coalición Cívica (CC), y del radicalismo bonaerense, y resta que se oficialice el apoyo del PRO, que se formalizará el viernes.

Espert quería participar del espacio desde 2021, con apoyo del jefe de Gobierno y precandidato a presidente, Horacio Rodríguez Larreta, y del diputado y aspirante a la Gobernación bonaerense, Diego Santilli. Si bien se desconoce cómo va a jugar el economista en las elecciones, la estrategia responde a evitar la dispersión de la oposición para ser más competitivos contra el actual mandatario provincial, Axel Kicillof. El desembarco de Espert en la coalición opositora cosechó el visto bueno del auditor general de la Nación, Miguel Ángel Pichetto, del titular del radicalismo, Gerardo Morales, y el representante de la Coalición Cívica, Maximiliano Ferraro, así como del diputado Santilli.

También contaría con el guiño de la ex titular del PRO, Patricia Bullrich, y del actual representante, Federico Angelini, que daría su aprobación el viernes próximo. "Estamos en un momento clave de la historia, donde la gente pide unidad para derrotar al kirchnerismo. Podemos discutir los puntos que nos diferencian, pero debemos potenciar aquellos que nos unen. Gracias a la UCR por respetar nuestras diferencias teniendo en cuenta que la gente espera grandeza de todos nosotros", expresó Espert en su cuenta de Twitter. Por su parte, Santilli señaló: "Celebro la incorporación de José Luis Espert a Juntos por el Cambio. Desde las elecciones legislativas del 2021 que sostengo que es clave ampliar nuestro espacio y siempre me manifesté a favor de que José Luis compitiera dentro de nuestra Primaria". - DIB -

El juego político en el oficialismo

Cristina retoma el centro de la escena: el FdT espera alguna señal electoral

Encabeza una "clase magistral" en La Plata. Es la primera vez que habla tras el renunciamiento de Fernández.

La vicepresidenta encabeza hoy una "clase magistral" en el reinaugurado Teatro Argentino de La Plata, en lo que será su primera presentación pública luego de que Alberto Fernández comunicara que no se irá por su reelección.

Mientras la danza de posibles candidatos presidenciales del Frente de Todos no cesa, Cristina Kirchner volverá al centro de la escena mañana con un acto de alto impacto político en La Plata, en donde el oficialismo espera que la vicepresidenta arroje alguna señal que sirva para ordenar electoralmente a la tropa.

A las 18 hs, la jefa del kirchnerismo encabeza una "clase magistral" en el reinaugurado Teatro Argentino de la capital bonaerense titulada "27 de abril 2003 - 2023. La Argentina Circular", y lleva como subtítulo "El FMI y su histórica receta de inflación y recesión; fragmentación política y concentración económica".

Más allá de que la presentación de la ex presidenta tendrá lugar en momentos críticos de la renegociación de las metas del programa de refinanciación de la deuda que lleva adelante el ministro de Economía, Sergio Massa, se tratará de



Antecedente. Cristina cuando lanzó su candidatura en 2017 en el TA. - Archivo -

la primera presentación pública de la jefa del kirchnerismo luego de que el presidente Alberto Fernández comunicara que no se irá por su reelección.

En ese sentido, todos los flashes vuelven a posarse en Cristina Kirchner, quien pese a haber dicho a fines del año pasado que en estas elecciones no sería "candidata a nada", viene sometiendo a un operativo clamor de un sector del kirchnerismo para que revierta esa decisión.

Como sea, la palabra de la vicepresidenta tiene un peso que no tiene ninguna otra figura del peronismo, y más aún desde el "renunciamiento" de Alberto Fernández, por lo que se descuenta que será su lapicera la que escribirá el nombre del principal candidato con el que competirá el Frente de Todos en las PASO.

El "operativo clamor" vía "papelitos"

Una suerte de operativo clamor empezó a desarrollarse en redes sociales, a pocas horas de la presentación de Cristina Kirchner en el Teatro Argentino de La Plata. Lo cierto es que circula entre la militancia la indicación para sumarse a la campaña de cara al acto en el que la Vicepresidenta hablará este jueves en la capital bonaerense. "Escribí Cristina 2023 en tu cuaderno, sacale una foto y publicala en tus redes", es la consigna. El lema de la convocatoria, que empezó a leerse en posteos de Twitter, es el siguiente: "Las lapiceras del pueblo escriben un nombre: CRISTINA. Y aunque el

Poder Judicial la quiera procribir, vamos a seguir dejando su nombre plasmado en nuestros cuadernos, afiches y paredes". El primero en subir su foto con lapicera y cuaderno fue el jefe de Asesores del Gobierno bonaerense, Carlos Bianco. En el posteo solo escribió "Cristina". También el director Ejecutivo de ARBA, Cristian Girard, se sumó a la campaña. Al igual que Bianco, eligió un cuaderno en el que se viera el membrete del Gobierno de la provincia de Buenos Aires. La idea del uso de la lapicera la instaló la propia Fernández de Kirchner en sus discursos, para señalar

sus diferencias con el Presidente, Alberto Fernández, en la firmeza a la hora de tomar decisiones. En los últimos días, el propio Fernández, tomó la metáfora y la usó en el video en el que renunció a la reelección: "Démosle la lapicera a cada militante", indicó. Por su parte, el diputado y líder del PJ bonaerense, Máximo Kirchner, también hizo referencia al uso de la birome, para responderle al mandatario y referirse a una posible candidatura de su madre. "La birome siempre la tuvo la militancia, el problema es que el nombre que se quiere escribir para esta elección lo quiere sacar el Poder Judicial", expresó. - DIB -

Hasta mayo, 26,8%

Autorizan otra suba a colegios privados en PBA

En las últimas horas el Gobierno bonaerense autorizó un aumento para el mes de mayo del 6,70% promedio en los aranceles de los colegios privados con subsidios del Estado. La información fue corroborada este miércoles desde la Asociación de Institutos de Enseñanza Privada de Buenos Aires (Aiepba), que recordaron que esta modificación "es lo mínimo que necesitamos para prestar un servicio adecuado de enseñanza". Esta suba "permite a las instituciones incrementar por encima del 3,35% que se había estipulado en el acuerdo que algunas entidades firmaron con el Gobierno en el marco de Precios Justos, en febrero pasado". Así, el aumento total hasta mayo, que se preveía iba a ser del 23,5%, será más de tres puntos porcentuales superior y llegará al 26,85%.

La autorización fue luego de un pedido que hizo Aiepba a las autoridades provinciales en virtud que "el acuerdo establecía la posibilidad de revisión de Precios Justos si se disparaban los índices inflacionarios".

"Es lo mínimo"

Según indicaron desde la Asociación, en la nota que enviaron a las autoridades de la Dirección General de Cultura y Educación (DGCyE) a principios de abril "se solicitó un aumento del importe que se otorgó en el día de la fecha, pero también pedía el retroactivo de marzo y abril que en esta ocasión no fue autorizado". El secretario ejecutivo de Aiepba, Martín Zurita, afirmó que "el incremento autorizado por el Gobierno de la Provincia es lo mínimo que necesitamos para prestar un servicio adecuado de enseñanza en los colegios, y muestra que estábamos en lo correcto cuando no firmamos el acuerdo en febrero de este año".

"El valor del servicio educativo en todos los niveles y formatos que ofrecemos sigue retrasado en función del aumento que se ha registrado en todos los precios de la economía que impactan en la prestación del servicio, pero aun así, desde la enseñanza privada tratamos de sostener un servicio educativo de calidad y gestionando ante las autoridades para equilibrar esas diferencias", añadió Zurita. En febrero, el Gobierno y los colegios firmaron el acta que establecía los topes a las subas hasta el 31 de julio. Los porcentajes acumulados según los meses incluidos dentro del acuerdo fueron: marzo 16,80%, abril 3,35%, mayo 3,35%, junio 3,35% y julio 4%. - DIB -

Reservas: pagarán con Yuanes las importaciones que se hagan desde China

El gobierno busca preservar los dólares. Solo este mes, el ahorro es de US\$1040 millones.

El ministro de Economía, Sergio Massa, anunció a que la Argentina dejará de pagar importaciones de China en dólares y pasará a hacerlo en yuanes (en el marco de la activación del swap de monedas con ese país) y aseguró que es una medida que “mejora la perspectiva de reservas”.

Tras días intensos en el mercado de divisas, con fuertes subas del dólar blue o ilegal (que hoy finalmente bajó \$ 20), Massa anunció que el país dejará de pagar importaciones chinas en dólares y pasará a yuanes, una medida que traerá alivio al Banco Central (BCRA).

“Tras un acuerdo con diferentes empresas reprogramamos el instrumento de pago por más de US\$1.040 millones para este mes de importaciones con origen en China, que dejan de pesar sobre el flujo de salida de nuestros dólares y pasan a ser parte del flujo de salida de yuanes”, afirmó el ministro de Economía.

Massa, junto a su gabinete económico, recibió en Hacienda al em-



Massa con el embajador chino. - MEcon -

bajador de China, Zou Xiaoli, y a empresas de diversos rubros. Allí, dijo que la medida tomada “nos permite para los próximos meses trabajar en la posibilidad de adelantar el ritmo de importaciones”, ya que “la gran mayoría de estas autorizaciones se trabajaban a 180 días y con los yuanes se trabajan a 90 días”.

El funcionario nacional indicó que “esto mejora la perspectiva de reservas de la Argentina en términos de reservas netas” y “nos da mayor libertad”. “Nos agrega capacidad de funcionamiento desde el Banco Central, en estos días donde tuvimos que tomar la decisión de intervenir frente a aquellos que pensando que no teníamos capacidad económica como Estado, especularon y sobreespecularon”, afirmó. - DIB -

Buscan un freno a la inflación

Massa convocó a un acuerdo para estabilizar los precios por 90 días

Se reunió con gremios y piqueteros. Ahora, llamará a empresarios.

El ministro de Economía, Sergio Massa, convocó hoy a dirigentes gremiales, de movimiento sociales y empresarios a alcanzar un acuerdo que brinde estabilidad en los precios por 90 días, luego de las maniobras especulativas generadas en el mercado cambiario.

Massa formuló esta convocatoria en el Palacio de Hacienda donde recibió a los representantes de la Confederación General del Trabajo (CGT), encabezados por su Secretario General, Héctor Daer, y del Movimiento Evita, Fernando Navarro y Emilio Pérsico, quienes le brindaron su apoyo.

“Una vez terminado el proceso de estabilización (en el sector financiero) cuento con ustedes para sentarlos a la mesa juntos con los empresarios para establecer el sendero de los próximos 90 días, para que no haya las trampas que algunos vivos trataron de realizar sobre versiones, rumores y que lo que terminó haciendo es generar incertidumbre en la gente”, dijo Massa.

El ministro adelantó que “de acá al viernes seguiremos trabajando en estabilizar los mercados y el funcionamiento macroeconómico, para convocar el fin de semana a los empresarios para trabajar juntos (a sindicalistas y movimientos sociales) para dar un sendero de 90 días de estabilidad, para que la gente viva sin miedo y que sepa que el Estado cumple con su rol” de garantizar la estabilidad.

Massa calificó como una actitud



Mesa servida. Massa, con los gremios y las organizaciones sociales. - MEcon -

“inexplicable” que “haya intentos de aumentos de precios sobre la base de lo que fue el aumento del dólar blue desde la semana pasada, porque todos los que importan lo hacen con el dólar oficial”.

Entonces “no son aumentos por cuestiones de macroeconomía, sino por avivadas” y en este marco, desde el Gobierno serán “garantes y controladores”.

“Para eso -continuó el ministro- les pedimos ayuda a ustedes” sindicatos y movimientos sociales “que ayuden en esta tarea, para que haya abastecimiento y precios”.

Massa advirtió que “el estado se pone firme y no permite la especulación”, aún “entendiendo que los mercados son transparentes”, pero que sin embargo “el Estado tiene la responsabilidad, darle certidumbre a la gente” ante maniobras especulativas.

El ministro aprovechó el encuentro también para agradecer “el trabajo conjunto para que los trabajadores paguen menos impuesto a las ganancias por sus viáticos y horas extras”.

“Dentro de muy pocas horas, menos trabajadores pagarán Ga-

nancias por el aumento del mínimo no imponible del Impuesto a las Ganancias a \$ 503.000, a partir del primero de mayo”, recordó el funcionario al referirse al reciente anuncio de su cartera.

Por su parte, Daer destacó la presencia de la CGT “para garantizar el apoyo, la confianza y todo lo que tiene que ver para generar las condiciones para nuestro pueblo”.

“No vamos a ser espectadores de un pequeño grupo de ‘vivos’ que especulan utilizando medios de timba en el sector financiero, que terminan perjudicando la economía de todos, en especial a los que tienen ingresos fijos, a los jubilados, a los que tienen ayudas sociales”, dijo el dirigente gremial.

En este marco “queremos hacer un llamamiento a quienes no estuvieron en la especulación financiera pero (si) en la remarcación de precios que, por el bien de todos, lo que tenemos que hacer, tienen que retrotraer los precios”, pidió el secretario general de la CGT.

Por su parte, Emilio Pérsico, le dijo a Massa: “Cuenten con nosotros para ir a marcar a los que subieron los precios”. - Telam -

El “blue” bajó \$20 y cerró a \$272

Con el dólar blue al borde de los \$500, el Gobierno decidió tomar cartas en el asunto y ponerle fin a la corrida cambiaria que se había gestado en la última semana. Incluso, a costa de sacrificar dólares de las reservas. Ayer el ministro de Economía, Sergio Massa, anunció que utilizarían “todas las herramientas del Estado para ordenar esta situación” e, inmediatamente después de publicarse el mensaje, comenzaron a registrarse fuertes intervenciones oficiales en el mercado de bonos. Eso permitió que los tipos de

cambios financieros retrocedieran por primera vez tras siete ruedas de escalada, una tendencia que hoy también se vio reflejada en el dólar blue. Ayer, si bien el dólar blue llegó a bajar hasta los \$465 a lo largo del día, al final de la rueda la punta vendedora cerró en \$474, una caída de \$21 frente a la jornada anterior (-4,4%). Aunque las intervenciones oficiales no impactan directamente sobre el mercado informal, el tipo de cambio paralelo suele converger en el tiempo con las cotizaciones financieras. - DIB -

Arminera
25 AÑOS

Exposición Internacional de Minería Argentina

22 – 24.5.2023
La Rural Predio Ferial
Buenos Aires, Argentina

CAEM
Cámara Argentina de Empresarios Mineros

messe frankfurt

Acreditate
online ahora
arminera.com.ar

arminera.com.ar



Evento para profesionales, empresarios e interesados en la industria minera. Acceso sin cargo. Para acreditarse debe presentar su documento de identidad. El organizador se reserva el derecho de admisión. Messe Frankfurt Argentina - Tel.: +54 11 7078 4800 - e-mail: arminera@argentina.messefrankfurt.com

Ocurrió en Floresta. Hubo al menos 15 heridos

Un hombre de 19 años y una niña de 12 fallecieron en derrumbe de casa

Las causas que lo pudieron hacer colapsar: la obsolescencia general de la construcción, las filtraciones de agua y el sobrepeso.

■ Un hombre de 19 años y una niña de 12 murieron y otras 15 personas fueron trasladadas a hospitales, entre ellas una mujer y su bebé, al derrumbarse ayer a la madrugada una vivienda en el barrio porteño de Floresta, donde perros de Bomberos de la Policía Federal buscaban entre los escombros a al menos una persona desaparecida.

Los fallecidos fueron identificados como Jefferson Aquino (19) y Gabriela Jamile (12), mientras se busca a Felicitas Cherres, de 72 años, cuyos familiares informaron que estaba en el lugar al momento del derrumbe y no fue encontrada en ningún hospital tras la evacuación que tuvo lugar durante la madrugada.

El derrumbe de la vivienda se produjo a la medianoche del miércoles en un inmueble tipo PH situado en la Avenida Rivadavia 8758, esquina Lacarra, en el que vivían "al menos 30 familias, y unas 150 personas", según precisó el Sistema de Atención Médica de Emergencias (SAME).

Tras el derrumbe, alrededor de 25 personas recibieron atención del SAME y 15 fueron trasladadas a los hospitales Álvarez, Piñero, Santojanni y Vélez Sarsfield, pero durante la tarde la mayoría fue dada de alta.

A su vez, 54 personas que habían sido trasladadas a paradores porteños para pasar el resto de la noche decidieron retirarse del lugar y volver al edificio en la Avenida Rivadavia para reclamar una respuesta del Gobierno de la Ciudad e

intentar recuperar sus pertenencias, según contaron los vecinos.

Desde ayer, familiares de Felicitas Cherres se acercaron al lugar conmovidos y pidieron acelerar la búsqueda de la mujer que vive en el edificio desde hace más de dos décadas.

Además, personal de Bomberos convocó al hijo de Felicitas para que les haga un dibujo del plano de la casa para facilitar la búsqueda.

Esta tarde, la División de Perros de la Policía Federal Argentina continuaba con tareas en el lugar, a la vez que comenzará a operar una grúa para poder ingresar al edificio "desde arriba", según puntualizó el director de la Guardia de Auxilio y Emergencias, Walter Gómez.

"La situación es muy muy crítica. No se puede resolver el tema apuntalando porque no hay estructura posible porque está llena de escombros", resaltó Gómez en rueda de prensa y explicó que "una de las vigas mayores cedió".

Respecto a las causas del derrumbe, el experto consideró varios factores como la obsolescencia del edificio, la entrada de agua, las filtraciones, y el sobrepeso que pudieron hacer que la estructura colapsara.

Por su parte, el jefe de Bomberos de la Ciudad de Buenos Aires, Juan Carlos Moriconi, afirmó que "no se encontraron personas vivas atrapadas" entre los escombros del derrumbe.

"Se realizó un rastreo con el equipo de perros especializado en búsqueda de personas vivas, y



Derrumbe. Bomberos de la Policía Federal buscaban entre los escombros a al menos una persona desaparecida. - Télam -

podemos decir que no se ha encontrado ninguna persona viva atrapada. Nos queda, por supuesto, el trabajo final de remover todos los escombros a efecto de verificar que pueda existir alguna otra persona fallecida", añadió.

Madre e hija fuera de peligro

Ayer por la tarde una joven de 19 años permanecía internada junto a su bebé de 19 días en el Hospital Santojanni, luego de haber salvado la vida de su hijo al abrazarlo, y ambos ahora están fuera de peligro; al igual que la abuela del pequeño, de 54 años, que presenta algunos traumatismos, contó el subdirector de ese centro asistencial, Gabriel Carqueijeda.

En tanto, el padre del bebé es uno de los fallecidos en el colapso del predio, y fue identificado

como Jefferson Aquino, también de 19 años.

La otra víctima fatal es Gabriela Jamile, de 12 años. Su madre, Susan Carmin, se encontraba hasta esta tarde frente al edificio mientras continuaban las tareas de rescate y debió recibir atención médica del SAME.

Para acompañar a Susan, sus compañeras de trabajo del Centro de Primera Infancia "Los Sueños de Patricia", ubicado en el barrio de La Paternal, decidieron congregarse en la vereda del edificio.

En la vereda también se encontraban decenas de vecinos que viven en el inmueble y esperan una respuesta por parte del Gobierno porteño para saber donde podrán relocalizarse. - Télam -

Hospital de Niños

Denuncian falta de pediatras

Tras el alerta emitido desde la Asociación de Profesionales del Hospital de Niños "Sor María Ludovica" de La Plata por la falta de pediatras y mejores condiciones salariales, que incluyó protestas y abrazos simbólicos en ese nosocomio, el Gobierno bonaerense salió a responder a esos reclamos y dijo que se trata de una problemática generalizada en todo el país.

Según vienen advirtiendo desde el hospital, así como también desde distintas entidades médicas, el nosocomio cuenta con cada vez menos profesionales del área de pediatría, lo que atribuyen en parte a que muchos deciden marcharse en búsqueda de mejores salarios y condiciones laborales.

A partir de estos reclamos, el Ministerio de Salud bonaerense informó que el Hospital de Niños aumentó la dotación de camas y la incorporación de personal durante la gestión de Axel Kicillof, y recibió una inversión superior a los 88 millones de pesos en refacciones edilicias.

Para la cartera, esta situación "no escapa a un contexto general que se da en todo el país en la especialidad médica de pediatría, expresado en la disminución de postulantes a las residencias médicas en esta especialidad, algo que fue manifestado por preocupación también por la Sociedad Argentina de Pediatría".

No obstante, los médicos del Hospital de Niños reiteraron ayer el reclamo ante "la necesidad de ampliación de la planta de personal y mejorar los salarios", a través de una conferencia. - DIB -

La ANMAT aprobó una vacuna japonesa para la prevención del dengue

Puede aplicarse para cualquiera de los cuatro serotipos existentes del virus.

■ La Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos y Tecnología Médica (ANMAT) aprobó la vacuna del laboratorio Takeda para la prevención del dengue, que puede aplicarse para cualquiera de los cuatro serotipos existentes del virus a partir de los 4 años, con o sin antecedentes de dengue.

Esta nueva vacuna contra el dengue ingresó en la ANMAT para su aprobación en octubre de 2021, por lo que el trámite se completó

casi un año y medio después, cuando la epidemia de dengue en Argentina registra más de 70 mil casos y 50 muertes.

Con el nombre de TAK-003, la vacuna se basa en el virus del dengue 2, al que se añade ADN de los otros tres serotipos para proteger contra cualquiera de los cuatro tipos de dengue. Su forma de administración son dos dosis que deben ser aplicadas en un intervalo de tres meses.

Su utilización está contemplada para zonas endémicas. Tras la aprobación por parte de la ANMAT, el laboratorio japonés establecerá los protocolos de inicio del proceso productivo para el envío

de un lote de la misma a nuestro país. Cuando esto suceda, una vez concluido ese ciclo y siempre siguiendo estándares de calidad y trazabilidad, Argentina estará en condiciones de recibir ese envío para su posterior comercialización en territorio nacional.

La TAK-003, también conocida como Qdenga, recibió su primera aprobación en agosto de 2022 en Indonesia y posteriormente en la Unión Europea en diciembre de 2022. Luego, le siguieron el Reino Unido en enero de 2023 y recientemente ha sido también aprobada por la Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria de Brasil (ANVISA). - DIB -

"Sigue apostando a la vida"

La conductora Mirtha Legrand anunció que se colocará un marcapasos

La conductora Mirtha Legrand contó a través de sus redes sociales que el próximo martes 2 de mayo se someterá a una cirugía programada para que le coloquen un marcapasos de última generación.

"¡Hola! Les quiero contar que para seguir activa como a mí me gusta, y porque siempre apuesto a la vida, decidí junto con mis médicos instalarme un marcapasos de última generación que regule adecuadamente mi ritmo cardíaco, algo que ya venía conversando luego de la colocación de los stent hace un tiempo. Tomé la decisión junto con mi familia y mi equipo médico. Será una intervención ambu-

latoria la semana que viene", indicó la diva televisiva en su cuenta de Twitter.

La artista, de 96 años, que será operada en el porteño Sanatorio Mater Dei, también se refirió a su vuelta a la televisión y a la negociación en manos de su nieto Nacho Viale. "Quiero agradecerles a todos los que se interesan por mi salud en estas horas y a mi familia que me acompaña y apoya en todo momento. Les pido tranquilidad y no mezclar mis temas profesionales que nada tienen que ver con esta decisión", expresó, y concluyó: "Gracias! ¡Sigo apostando a la vida! Besos... Chau, chau! Mirtha Legrand". - DIB -

Crimen de un joven



Franco "Cara Cortada" Ábrego fue condenado. - Los Andes -

Condenan a 16 años de prisión a "Cara Cortada"

La justicia condenó ayer a 16 años de prisión a un joven apodado "Cara Cortada" por el asesinato de otro, cuyo cuerpo fue hallado desmembrado en marzo último, días después de haber desaparecido en la localidad de Godoy Cruz, Mendoza, informaron fuentes judiciales.

Se trata de Franco "Cara Cortada" Ábrego (26), quien fue declarado culpable del delito de "homicidio simple agravado por el uso de arma de fuego", durante un juicio abreviado en el que admitió ser el único responsable del crimen de Lucas Ampuero (25).

Durante la audiencia realizada ayer en el Polo Judicial Penal de Mendoza, Ábrego (26) admitió su responsabilidad ante la fiscal de Homicidios Andrea Lazo, con quien su defensa acordó la condena de 16 años de prisión, homologada por la jueza mendocina Mirna Montaldi.

Si bien en el marco de la misma causa fue detenida hace dos semanas la madre de "Cara Cortada", Nora Beatriz Díaz, como presunta partícipe del homicidio, con la declaración de culpabilidad de Ábrego como único responsable, quedó desvinculada del caso, explicaron las fuentes. - Télam -

Muerte en Retiro

Caso Emmily: tres jeringas y un pinchazo, la nueva hipótesis de la querrela

Analizan la posibilidad de que a la víctima le hayan inyectado alguna sustancia antes de su caída.

La familia de Emmily Rodrigues Santos Gomes, la modelo brasileña que murió al caer de un sexto en el barrio porteño de Retiro, analiza la posibilidad de que a la víctima le hayan inyectado alguna sustancia antes de su caída, en base al hallazgo de tres jeringas y a la aparente mención que la propia joven hace a un pinchazo en uno de los audios de las llamadas al 911.

"Esto puede dar un giro radical en la causa", dijo ayer el abogado Ignacio Trimarco, quien representa a los padres de la víctima, que son querellantes en el expediente.

El primero de los elementos a partir de los cuales la querrela impulsará investigar esta nueva hipótesis es el hallazgo en los allanamientos al departamento de la calle Libertad 1542, donde ocurrieron los hechos, de tres jeringas, pero particularmente de una con restos de una sustancia.

Este hallazgo incluso fue mencionado en la apelación que el martes presentaron los fiscales de la causa para revertir la falta de mérito que se le dictó la semana pasada al empresario minero y del agro Francisco Sáenz



Nueva hipótesis. Emmily Rodrigues, la modelo brasileña murió al caer de un sexto Retiro. - Archivo -

Valiente (52).

"En el lugar se encontraron preservativos usados, tres jeringas -una, con un líquido a determinar- así como elementos y objetos sexuales y ropa de varón y mujer distribuida en los distintos ambientes del departamento", escribieron los fiscales Santiago Vismara y Mariela Labozzetta en su dictamen.

El otro elemento es el segundo llamado al 911 que hizo el empresario a las 9.14 del 30 de marzo -minutos antes de que Emmily cayera del sexto piso al patio del hueco del aire y luz del edificio-, donde según la desgrabación citada también por la fiscalía, se oye a Sáenz Valiente decir "viene la Policía" y "sí, perdón llamé hace un ratito", mientras que de fondo, según los fiscales, se escucha a Emmily gritar desesperadamente: "¡Por favor (...) me pincharon! ¡Por favor!".

Según la fiscalía, mientras la operadora le pide que reitere la dirección, se escuchan golpes de fondo y más gritos de la mujer

y que dice "¡no puedo más, no puedo más!" (...) "¡aaaah!" (...) "¡ay no!", y "¡me estás matando hijo de puta!", en el segundo 24 de la comunicación.

Para Trimarco, "estos nuevos elementos agravan la situación de Sáenz Valiente, y a su vez acreditan la falta de cumplimiento de protocolo que hubo por parte de los policías que intervinieron".

"Estamos analizando la presentación de una denuncia contra todo el personal policial que intervino en el expediente dado que recién en el tercer allanamiento se logró dar con esta jeringa que tiene un líquido blanco en su interior y del que estamos esperando la pericia para saber qué es lo que tiene y si efectivamente aplicaron algo en el cuerpo de Emmily", contó el penalista.

Para el abogado querellante, "el otro elemento es la desgrabación del audio del 911 donde se escucha claramente que Emmily en un momento dice 'me pincharon'". - Télam -

En dos casos

Abuso de menores: presentan recursos extraordinarios

Representantes del Ministerio Público Fiscal (MPF) de ciudad de Buenos Aires presentaron recursos extraordinarios ante la Corte Suprema en dos casos de abuso sexual contra menores donde se había declarado la prescripción de la acción penal e hicieron foco con la normativa internacional para la protección de los derechos de niños, niñas y adolescentes.

El fiscal general Joaquín Ramón Gaset, a cargo de la Fiscalía General N°1 ante la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Criminal y Correccional, y la fiscal María Luisa Piqué, de la Unidad Fiscal de Asistencia ante la Cámara Nacional de Casación en lo Criminal y Correccional, presentaron los dos recursos la semana pasada.

En ambas causas, tanto la Cámara de Apelaciones como la Cámara de Casación Nacional habían considerado que no se podía avanzar en las investigaciones.

En el primero de los casos, una joven de 33 años denunció en febrero del año pasado los abusos de su padre cuando era menor de edad, y en agosto de 2022, el juzgado declaró prescripta la acción penal y sobreseyó al hombre sin indagarlo, al considerar que ya había pasado el plazo máximo posible de persecución del delito.

El segundo caso aborda una denuncia que presentaron en febrero de 2022 dos hermanas (de 25 y 21 años actualmente) que acusaron a un tío de haber abusado de ellas cuando eran menores de edad.

Con similares argumentos, tanto el juzgado de instrucción como la Cámara de Apelaciones consideraron que la acción penal se encontraba prescripta. - Télam -

La Plata

Entraba al colegio, le robaron el celular, su padre atrapó al ladrón y quedó detenido

Un hombre le robó el celular a un niño que estaba por ingresar a su colegio ayer y tras enterarse de lo ocurrido el padre de la víctima rastreó el dispositivo gracias al GPS, persiguió al ladrón, lo encontró y se peleó con él. Poco después, fue detenido por la Policía junto con el delincuente.

Por la mañana del martes, en inmediaciones del colegio Nuestra Señora de Fátima, uno de los alumnos que estaba por entrar al establecimiento fue asaltado en la intersección de las calles platenses 15 y 76. El delincuente, tras robarle el

celular, se dio a la fuga. Horas después, el padre del menor rastreó la ubicación del teléfono por GPS y comenzó a buscar al ladrón. Fue entonces que encontró al asaltante en el cruce de las calles 12 y 55 y luego de increparlo, comenzó a golpearlo, informó el medio 0221.

Agentes de la Guardia Urbana de Prevención (GUP) que circulaban por la zona los vieron e intervinieron para separarlos. La Policía bonaerense llegó a los minutos y ambos hombres fueron trasladados a la comisaría. - DIB -

Liberaron a los apresados por el asesinato del colectivo: casi no hay pruebas

Un arma "fantasma" y un ADN sin dueño. Lo único que figura en la causa.

Tras la liberación de los dos sospechosos que habían sido detenidos horas después del homicidio del chofer de la línea 620 Daniel Barrientos, ocurrido el 3 de abril pasado en el barrio Vernazza, de Virrey del Pino, partido de La Matanza, un perfil genético sin dueño y un arma fantasma son las únicas pruebas que sobreviven en la investigación.

Al revisar la pistola Beretta calibre .40 hallada a treinta metros de la esquina de Bernardino Escribano

y Cullen, los peritos de la División Policía Científica hallaron restos de tejido hemático. Al analizar esas muestras, los técnicos aislaron un perfil genético completo. La cadena de valores de esa muestra no coincidió con la de los ADN de los primeros sospechosos acusados por el homicidio, los primos Alex y Gabriel Barone, de 19 y 24 años, respectivamente.

Este estudio fue una de las pruebas que fundó la decisión del fiscal de Homicidios de La Matanza, Gastón Duplaá, de no solicitar la prisión preventiva de los Barone, que fueron liberados el martes, aunque siguen vinculados al pro-

ceso. También había dado negativo el dermatost al que ambos habían sido sometidos para saber si habían disparado un arma de fuego recientemente, según informa el diario La Nación.

La pistola Beretta, con número de serie A-33075-M, que había sido robada el 20 de enero pasado, en Morón, tampoco fue usada para matar a Barrientos. Los peritajes balísticos concluyeron que el proyectil deformado encontrado en un parante del habitáculo del interno 87 de la línea 620, al costado del asiento de Barrientos, podía ser sometido a un estudio comparativo. - DIB -

El presidente chino llamó a su par ucraniano Zelenski

Xi Jinping intenta una mediación en el más alto nivel entre Rusia y Ucrania

Primer contacto desde el inicio de la invasión. Era esperado después de que China expresara su voluntad de interceder.

El presidente chino Xi Jinping pidió ayer por teléfono a su par ucraniano, Volodimir Zelenski, negociaciones con Rusia para poner fin a la guerra y le anunció que su Gobierno enviará a un mediador a Ucrania y otros países. La llamada de Xi a Zelenski fue la primera comunicación entre ambos desde el inicio de la invasión rusa de Ucrania, y era largamente esperada luego de que China expresara su voluntad de oficiar como mediador entre

Ucrania y Rusia. Además, llegó en momentos en que Ucrania dice estar finalizando preparativos para lanzar una esperada contraofensiva de primavera en las regiones del sur y este del país ocupadas por Rusia.

Zelenski dijo que la conversación con Xi había sido "larga y significativa", y su vocero señaló que duró casi una hora. Estados Unidos, que duda de la imparcialidad de China y la ve como favorable a Rusia, dijo que la llamada era po-



Comunicados. Volodimir Zelenski y su par chino Xi Jinping. - AFP -

sitiva y que la celebraba. "Nadie gana en una guerra nuclear", dijo Xi a Zelenski, según un resumen de la conversación dado por la prensa estatal de China. "Sobre el tema de la crisis ucraniana, China siempre ha estado del lado de la paz y su posición fundamental es promover un diálogo de paz", afirmó el mandatario chino, según la cadena estatal CCTV. "El diálogo y la negociación" son la "única salida" al conflicto con Rusia, añadió.

Un comunicado del gobierno de China publicado poco después de conocida la llamada dijo que un enviado de paz del gobierno de Xi visitará Ucrania y otros países, aunque no especificó si irá a Rusia. "China enviará un representante especial del Gobierno sobre asuntos euroasiáticos a Ucrania y otros países para llevar a cabo una comunicación profunda con todas las partes sobre la solución política de la crisis

de Ucrania", dijo el comunicado. La nota no mencionó a Rusia ni a la invasión de Ucrania lanzada en febrero de 2022 por orden del presidente Vladimir Putin.

China trató de parecer neutral en la guerra y de mediar entre Ucrania y Rusia, pero su negativa a condenar la invasión y su rechazo a las sanciones a Rusia impuestas por Estados Unidos y la Unión Europea (UE) despiertan recelo en Occidente. Xi y Putin emitieron una declaración conjunta poco antes del inicio de la invasión rusa en la que proclamaron la "amistad sin límites" entre sus países. El mes pasado, Xi visitó a Putin en Moscú y juntos anunciaron el inicio de una "nueva era" en sus relaciones.

Reapertura

La llamada de Xi a Zelenski se realizó "por iniciativa de la parte ucraniana", dijo el Ministerio de Relaciones Exteriores chino. Después de la conversación, Zelenski anunció el nombramiento de un embajador en China, un puesto vacante desde febrero de 2021. - Télam -

Un papel importante en esta guerra

La llamada fue la primera comunicación entre los jefes de Estado de China y Ucrania desde el inicio de la guerra, el 24 de febrero de 2022. La última vez que hablaron por teléfono había sido en julio de 2021. Rusia celebró los esfuerzos de China luego de la llamada de Xi Jinping, pero reprochó a Ucrania "rechazar cualquier iniciativa que busca una solución política y diplomática a la crisis".

En febrero, en el aniversario del comienzo de la invasión, el Gobierno de Xi presentó una propuesta de paz para Ucrania que incluye un alto el fuego y negociaciones entre los beligerantes. La propuesta, que no contempla que Rusia devuelva a Ucrania territorios ocupados

como condición para negociar, fue rechazada por Estados Unidos y la UE por considerarla favorable a los intereses rusos. Zelenski, sin embargo, consideró "necesario", ese mismo mes de febrero, "trabajar" con China para resolver el conflicto con Rusia.

En marzo, luego de la visita de Xi a Rusia, había reiterado su deseo de dialogar con su homólogo chino sobre este tema y "esperar una respuesta" de su parte. A pesar de sus rechazos, varios países de Occidente coinciden en que China tiene un papel importante que desempeñar en esta guerra, confiando en que pueda persuadir a Rusia de no continuar con la invasión y sentarse a negociar. - Télam -

Bolsonaro dijo que publicó video golpista por error y bajo efectos de medicación

El exmandatario negó haber sido instigador de los hechos violentos del 8 de enero contra Lula da Silva.

El expresidente Jair Bolsonaro negó ayer haber sido el instigador de los actos golpistas del 8 de enero contra el mandatario Luiz Inácio Lula da Silva y, en forma sorpresiva y ante la Policía Federal, argumentó que publicó en Facebook un video con informaciones falsas sobre un fraude electoral en su contra por "error" y bajo los efectos de un medicamento, informaron sus abogados. Lo hizo al declarar durante dos horas ante la Policía Federal, que lo convocó por haber posteado, luego

del intento de golpe, un video en el cual se cuestionaban, con informaciones falsas, las elecciones de octubre de 2022 ganadas por Lula y por las cuales Bolsonaro nunca admitió la derrota.

El ultraderechista declaró en la Superintendencia de la Policía Federal de Brasilia por orden del juez Alexandre de Moraes, del Supremo Tribunal Federal, que encabeza la megacausa por los actos del 8 de enero, cuando miles de bolsonaristas que pedían al Ejército intervenir para derrocar a Lula invadieron el Palacio del Planalto, el Congreso y la sede de la Corte. Bolsonaro fue incluido en la investigación como supuesto autor intelectual, luego de haber publicado en Facebook, tras la intentona, un video en el cual se denunciaba como



Jair Bolsonaro ante la Justicia. - AFP -

fake news un supuesto fraude de Lula en las elecciones de octubre.

Ante la Policía, Bolsonaro dijo que publicó "por error" el posteo desde Orlando. "Fue un error de Bolsonaro a la hora de ver y guardar un archivo para mirarlo posteriormente. Cuando le avisaron del error lo borró", dijo Paulo Cunha Bueno, abogado del expresidente. - Télam -

Colombia



El presidente colombiano Gustavo Petro. - AFP -

Petro rompe alianza en el Congreso y cambia 8 ministros

El presidente colombiano Gustavo Petro dio por terminada ayer la alianza en el Congreso con los partidos Conservador, Liberal y la U y reorganizó su gabinete con la designación de ocho nuevos ministros, en medio de las dificultades que enfrenta su Gobierno para lograr la aprobación parlamentaria de sus reformas políticas, económicas y sociales. Petro ya había anticipado la noche del lunes la ruptura de la alianza parlamentaria con los partidos tradicionales, lo que por norma tenía que derivar en un cambio de gabinete, pero hasta ayer a la tarde el Gobierno no había confirmado oficialmente los pedidos de renuncia a los ministros, hasta que Petro publicó un comunicado en su cuenta de Twitter con las nuevas designaciones y las razones que lo llevaron a esa decisión.

"El programa de gobierno estableció una hoja de ruta para llevar a cabo el cambio por el cual votaron millones de colombianos y colombianas", dijo el mandatario en un comunicado que publicó en su cuenta de Twitter. "A pesar de que mi gabinete y su apuesta por el diálogo y el pacto fue rechazado por alguna dirigencia política tradicional y del establecimiento, vamos a persistir con nuestro programa y nuestra vocación de grandes acuerdos nacionales", agregó. - Télam -

JOSEF SCHÜTZ



Exguardia de un campo de concentración nazi, condenado a prisión en 2022 por crímenes en el Holocausto, murió a los 102 años. Este antiguo suboficial de las Waffen SS había sido declarado culpable en junio de 2022 de "complicidad" en el asesinato de al menos 3.500 prisioneros cuando trabajaba, entre 1942 y 1945, en el campo de Sachsenhausen, al norte de Berlín. - Télam -

Ecuador

Frío mortal

Ecuador sumó 33 muertos y 67.475 personas afectadas a causa de la fuerte temporada invernal que impacta a 10 de las 24 provincias del país desde enero, informó la Secretaría de Gestión de Riesgos. Según el último informe de la Dirección de Monitoreo de Eventos Adversos de la secretaría, las provincias con mayores afectaciones a la población son Guayas, Los Ríos, Manabí, Santa Elena, Esmeraldas y El Oro, ubicadas en la región Costa. Otras provincias afectadas son Cotopaxi, Santo Domingo de Los Tsáchilas, Imbabura, y Pichincha, situadas en el centro norte del país. - Xinhua -

Boca: práctica abierta a la prensa en Ezeiza

Mientras decide equipo, Almirón decidió que los periodistas presentes puedan observar el entrenamiento completo.

■ El entrenador de Boca, Jorge Almirón, decidió esta que la prensa presente en el predio de Ezeiza observara todo el entrenamiento del plantel, una medida inusual en estos tiempos, mientras sigue el interrogante de saber si Guillermo "Pol" Fernández y Alan Varela, con cuatro amarillas, jugarán el sábado ante Racing.

Antes de la llegada de Almirón, dos semanas atrás, el anterior técnico Hugo Ibarra había abierto los entrenamientos durante veinte minutos una vez por semana. Ayer, el DT boquense decidió en forma imprevista que por una hora y media se pudiera ver la práctica, sin ningún tipo de secreto.

La última vez que Boca abrió en forma completa sus entrenamientos fue en el Complejo Pedro Pompilio en los comienzos de Guillermo Barros Schelotto como DT, a mediados de 2016.

El cuerpo técnico decidió que los futbolistas realizaran ejercicios de definición y luego un trabajo táctico a lo ancho del campo de juego con cuatro arcos y divididos en dos grupos donde había que avanzar a un solo toque.

El técnico estuvo siempre cerca de los jugadores y supervisó en



El DT duda en arriesgar a los que tienen 4 amarillas. - CABI -

forma permanente que mantuvieran la intensidad, que no se paren y traten de salir jugando, en especial en la salida de los arqueros.

En la práctica estuvieron juntos en el mismo equipo los mediocampistas "Pol" Fernández y Alan Varela, que tienen 4 amonestaciones y de sumar una más no podrán estar ante el puntero River, en el superclásico que se disputará el 7 de mayo en el Más Monumental.

Ellos son las dos incógnitas que tendría el entrenador para jugar ante el Racing de Fernando Gago: el resto serían los mismos que empataron ante Rosario Central 2 a 2 el domingo pasado en Rosario.

Hoy será la práctica de fútbol y ahí se verá el posible equipo titular, a la espera del último entrenamiento previo, que será el viernes también en Ezeiza.

La idea del entrenador sigue siendo poner la base de los titulares tanto el fin de semana como en el partido a jugarse el miércoles 3 de mayo por la Copa Libertadores ante Colo Colo en

Boca recibirá el próximo sábado a Racing desde las 21.30 por la 14ta. fecha de la Liga Profesional, con el arbitraje de Andrés Merlos. - Télam -

Copa Argentina

Alma "Pirata"

Belgrano de Córdoba, equipo de la Liga Profesional, le ganó ayer 2 a 0 sobre el final a Independiente Rivadavia de Mendoza, conjunto que juega en la Primera Nacional, y avanzó a los 16vos de final de la Copa Argentina de fútbol. El encuentro, correspondiente a los 32avos de final del certamen federal, se llevó a cabo en el estadio Carlos Augusto Mercado Luna, en la ciudad de La Rioja, y los tantos de Belgrano los marcaron Joaquín Susbielles, de cabeza, y Ibrahim Hesar, ambos en la segunda etapa. Belgrano se medirá en los 16avos de final contra Claypole, que sorpresivamente eliminó a Newell's del certamen al vencerlo por 1 a 0 en la primera fase. - Télam -

Entre lesionados y suspendidos...

Demichelis, obligado a cambiar ante el "Decano"

El DT de River tendrá tres bajas para visitar a Atlético Tucumán antes del clásico.

■ El entrenador de River, Martín Demichelis, está obligado a cambiar el equipo y el sistema de juego para enfrentar a Atlético Tucumán por las bajas y por la rotación, ya que la semana que viene visita a Fluminense en Brasil por la Copa Libertadores y recibe a Boca en el Monumental por la Liga Profesional.

A las ausencias por suspensión de Enzo Pérez y Enzo Díaz, quienes sumaron la quinta amarilla para poder jugar el superclásico, se agregó la lesión de Paulo Díaz, que padece una distensión muscular en el bíceps femoral izquierdo.

Mientras que el capitán, Pérez, va a poder jugar los dos partidos, el lateral Enzo Díaz tampoco va a estar frente a Fluminense por suspensión y el zaguero chileno será evaluado la semana que viene para ser convocado ante Boca.

Para la zona de volantes, Demichelis tiene la alternativa de rotar y alternar a Rodrigo Aliendro, Agustín Palavecino y Nicolás de la Cruz, que ya jugó en el lugar de Enzo Pérez ante Newell's.

En el lateral también tiene recambio ya que podría pasar Milton Casco a la izquierda, su posición natural, con chances de ingresar para Andrés Herrera en primer lugar y Robert Rojas en segundo o en todo caso Elías Gómez.

En la zaga central, Leandro



Titular. El puntano Solari viene recuperando terreno a base de goles y sería de la partida ante el "Decano". - Archivo -

González Pérez puede estar acompañado por Emanuel Mammana y en caso de rotar está la chance que vuelva a jugar Jonatan Maidana que no juega desde el partido por Copa Argentina el pasado 8 de marzo.

A estos cambios obligados se suman los posibles por rotación y para cuidar a los que más jugaron de cara a los encuentros ante Fluminense y ante Boca ya que ambos partidos tienen un valor muy alto desde lo simbólico y lo deportivo.

River necesita no perder en Río de Janeiro para mantener las chances de ser primero en el grupo, ya que una derrota llevaría al equipo carioca a 9 puntos a falta de 3 fechas por jugarse en la fase de grupos de la Libertadores.

En cuanto al Superclásico, será el primero para la gestión de Demichelis y se jugará en el Más Monumental con todo el peso histórico del partido con las gestas recientes de Marcelo Gallardo y las eliminaciones directas.

En este sentido, Ignacio Fer-

nández y Esequiel Barco podrían descansar ante el "Decano" porque tienen asistencia perfecta: Nacho Fernández con 17 partidos, 16 de titular, y 1420 minutos, y Barco con 17 partidos, 9 de titular, y 852 minutos.

Con menos partidos pero mucha continuidad también están Lucas Beltrán -que sólo faltó una vez-, Aliendro con 15 presentaciones y Casco con 14 partidos, más los que no juegan como Pérez y Enzo Díaz.

Para jugar contra Atlético Tucumán el viernes, Demichelis puede echar mano a futbolistas que acumulan partidos pero no tantos minutos como Pablo Solari, Miguel Borja, Salomón Rondón, José Paradelo y Santiago Simón.

De este modo, un posible 11 para jugar en la Liga Profesional en Tucumán sería: Franco Armani, Herrera, González Pérez, Mammana y Gómez; José Paradelo, Palavecino, Simón y Solari; Borja y Rondón. - Télam -

Se pone en marcha una nueva jornada

La fecha 14 de Liga Profesional comenzará esta noche con dos partidos desde las 20.

■ Sarmiento de Junín recibirá hoy a Godoy Cruz de Mendoza en uno de los dos encuentros que darán inicio a la fecha 14 de la Liga Profesional de Fútbol (LPF). El partido se jugará a partir de las 20 en el estadio Eva Perón, de la ciudad de Junín, contará con el arbitraje de Silvio Trucco y la televisión estará a cargo de la señal de cable ESPN Premium. El "Verde" se ubica en la 18va. posición con 15 unidades, se encuentra en zona de descenso con 1.130 de promedio y viene de perder con Lanús (2-1) en condición de visitante.

Godoy Cruz, en tanto, se encuentra en el 14to. lugar con 17 puntos y lleva cuatro partidos sin derrotas con dos empates y dos victorias, la última ante Central Córdoba de Santiago del Estero (2-0) en el estadio Único Madre de Ciudades.

Sarmiento: S. Meza; J. P. Rosso, E. Hernández, A. Donatti, Sbuttoni o Insaurrede y G. Díaz; M. Mónaco, E. Méndez y F. Martínez; L. Melano y Gondou o Toledo.
DT: I. Damonte.

Godoy Cruz: D. Rodríguez; L. Arce, P. Barrios, B. Salvareschi y J. Meli; G. Abrego, B. Leyes, T. Conechny y H. López, T. Allende y S. Rodríguez. **DT:** D. Oldrá.

Árbitro: Silvio Trucco.
Cancha: Eva Perón (Junín).
Hora: 20 (ESPN Premium).

Al mismo horario pero en Vicente López, Platense, comprometido en la zona de promedios del descenso, recibirá a Estudiantes de La Plata, que suma cinco fechas sin perder, con arbitraje de Nicolás Ramírez y transmisión de TNT Sports. - Télam -

Platense: R. Macagno; N. Morgantini, I. Vázquez, Pellegrino o Suso y S. Marchich; V. Taborda, F. Díaz, F. Baldassarra y N. Castro; R. Martínez y N. Servetto.
DT: M. Palermo.

Estudiantes: M. Andújar; L. Godoy, S. Núñez, L. Lollo, Z. Romero y G. Benedetti; S. Ascacibar, J. Rodríguez y J. Sosa; B. Rollheiser y M. Boselli. **DT:** E. Domínguez.

Árbitro: Nicolás Ramírez.
Cancha: Ciudad de Vicente López
Hora: 20 (TNT Sports).

MUNDIAL SUB 20

EL "CICLÓN" PRESTA SU CIUDAD DEPORTIVA

La Ciudad Deportiva de San Lorenzo será sede de entrenamiento para cuatro seleccionados durante el Mundial Sub 20 que se desarrollará en nuestro país desde el 20 de mayo al 11 de junio. La FIFA eligió el centro de entrenamiento del "ciclón", anexo al estadio Pedro Bidegain, para que puedan entrenarse los seleccionados de Senegal, Japón, Colombia e Israel, todos integrantes del grupo C, durante su participación en el torneo juvenil. Esto no afectará el trabajo diario del plantel profesional dirigido por Rubén Darío Insúa ya que la cancha elegida por las autoridades es la que habitualmente utiliza la reserva. La misma "cumple con todos los requisitos que exige un torneo internacional de semejante magnitud". - Télam -

Fútbol europeo

El City le puso suspenso a la Premier League

Los "Ciudadanos" aplastaron 4 a 1 al líder Arsenal y quedaron a dos puntos con un par de partidos menos.

Manchester City, en una gran demostración de fútbol, goleó ayer al puntero Arsenal por 4 a 1, y acortó la distancia entre ambos en la lucha por el título en la Premier League inglesa.

Con un doblete del belga Kevin De Bruyne (PT 7' y ST 9'), uno del inglés John Stones (PT 45+1') y otro del noruego Erling Haaland (ST 45+4'), el City de Josep Guardiola

logró una victoria indiscutida en el Etihad Stadium de Manchester. El defensor inglés Rob Holding (ST 41') descontó para Arsenal.

El City obtuvo la séptima victoria al hilo, alcanzó los 73 puntos y quedó tan sólo a dos del líder Arsenal (75), con dos partidos por jugar. Los "Gunnars" sólo obtuvieron tres puntos en sus últimos cuatro compromisos.

La "final anticipada" entre los animadores del torneo dejó como gran ganador al conjunto de Manchester, cuando restan cinco jornadas para la conclusión.

El ex River Julián Álvarez, campeón del mundo en Qatar 2022, ingresó a los 35 minutos del segundo tiempo por De Bruyne.

Manchester City, uno de los semifinalistas de la Liga de Campeones de Europa, ganó un partido clave en la lucha por el título y depende de sí mismo para lograrlo.

Por otra parte, el volante argentino Facundo Buonanotte



Sansón noruego. Halaand estaba inusualmente errante frente al arco rival hasta que se soltó el pelo y pudo convertir. - MC -

marcó un gol para Brighton And Hove que no pudo evitar la derrota 3-1, como visitante, ante Nottingham Forest que salió de la zona de descenso. El ex Rosario Central fue titular junto con Alexis MacAllister, uno de los 26 campeones del mundo en Qatar 2022 y con su gol batió un récord de Alejandro Garnacho como el argentino más joven en marcar en la Premier.

Chelsea, con Enzo Fernández de titular, perdió en Stamford Bridge ante Brentford, por 2 a 0, y acrecentó su crisis futbolística, en medio de los rumores de la llegada de Mauricio Pochettino como nuevo entrenador.

Liverpool se metió en zona de clasificación para la próxima Liga de Europa con la victoria 2-1 ante West Ham, en la ciudad de Londres.

La designación del argentino Mauricio Pochettino como nuevo entrenador del Chelsea se formalizará en cuestión de horas, ya que las conversaciones están muy avanzadas e incluso hubo acuerdo económico y en cuestiones relativas al plantel para la temporada 2023/24 de la Premier League, según lo señaló la prensa británica. - Télam -

Inter, finalista de la Copa Italia



Lautaro fue titular y Correa ingresó al final. - Inter -

Inter, con los argentinos Lautaro Martínez y Joaquín Correa, le ganó como local a Juventus, donde actuaron sus compatriotas Ángel Di María

y Leandro Paredes, por 1 a 0, en el encuentro desquite de una de las semifinales de la Copa Italia de fútbol, para avanzar a la final del certamen. El partido se jugó en el estadio Giuseppe Meazza, en la ciudad lombarda de Milán, y el único tanto lo señaló el italiano Federico Dimarco, en el etapa inicial, para sellar la clasificación de Inter con un resultado global de 2 a 1, debido a que en la ida, jugada en Turín, habían igualado 1 a 1. El duelo entre los campeones del Mundo en Qatar 2022, quedó para el bahiense Lautaro Martínez, quien se impuso sobre el rosarino Ángel Di María y el

bonaerense Leandro Paredes.

Lautaro Martínez jugó desde el comienzo y fue reemplazado por su compatriota Joaquín Correa, a los 32 minutos del segundo tiempo; mientras que el juvenil porteño Valentín Carboni fue suplente en Inter.

En tanto en Juventus, Ángel Di María actuó durante todo el cotejo, al tiempo que Leandro Paredes entró a los 17 minutos de la parte final por el italiano Manuel Locatelli; en tanto el joven marplatense Matías Soulé estuvo entre los sustitutos en la "Vecchia Signora".

El segundo finalista se definirá hoy entre Fiorentina, de los argentinos Lucas Martínez Quarta y Nicolás González, ante Cremonese, que se medirán en el estadio Artemio Franchi, en Florencia. El cotejo de ida, llevado a cabo en la ciudad lombarda de Cremona, lo ganó Fiorentina por 2 a 0. - Télam -

CLICK Matador en el Kempes



Mario Alberto Kempes ya tiene su propia estatua gigante en las afueras del estadio que lleva su nombre, en el barrio Chateau Carreras de la ciudad de Córdoba, escultura que retrata una foto histórica del goleador y que fue creada con chapas reciclables. La fotografía de un eufórico Mario Kempes que fue tapa de revistas y diarios de la época, fue la inspiración para que el artista cordobés Simón Ibáñez Durán realizara esta escultura de 1.400 kilos de peso, que fue montada sobre una base de hormigón de 1,5 metros de altura. La escultura tiene ocho metros y medio de altura, y fue instalada uniendo dos secciones con la ayuda de grúas. - Télam -

Messi volvió a entrenar en PSG

Lionel Messi volvió a entrenarse con el plantel de Paris Saint Germain luego de su viaje a Barcelona, que intensificó los rumores de su regreso al club después del 30 de junio. El capitán del seleccionado argentino completó la primera práctica de la semana de cara al partido del próximo domingo contra Lorient en el Parque de los Príncipes. Messi aprovechó los días de descanso que les dio el entrenador Christophe Galtier al plantel luego de la victoria del viernes ante Angers por 2-1, como visitante, y viajó a Barcelona. - Télam -

Básquet - NBA

Un argentino al Draft 2023/24

El pivote argentino Juan Francisco Fernández, actualmente en Fuenlabrada de España, integrará el Draft de la NBA 2023-2024, según se conoció ayer luego de la publicación de la organización norteamericana. En la actual edición de la máxima categoría de España ha disputado 22 partidos, con promedios de 6.2 puntos (con 56.2% de efectividad en dobles y 23.1% en triples). En total, se presentaron 242 jugadores como candidatos de entrada anticipada para el NBA Draft 2023 presentado por State Farm. Según las reglas de la NCAA, para conservar la elegibilidad para el baloncesto universitario, los jugadores universitarios que han ingresado al Draft 2023 de la NBA debe retirarse antes del miércoles 31 de mayo. - DIB -

Tenis - Mala jornada para el y la "Peque"

Schwartzman y Podoroska, eliminados

Los argentinos Diego Schwartzman y Nadia Podoroska quedaron eliminados ayer en la ronda inicial del Masters 1000 de Madrid, al caer en los encuentros debuts contra el francés Hugo Grenier por 7-5 y 6-4 y Laura Siegemund por 3-6, 6-3 y 6-3, respectivamente.

Los demás argentinos que participan del torneo comenzarán a competir entre hoy y mañana: Francisco Cerúndolo y Sebastián Báez, exceptuados de la ronda inicial, más Tomás Martín Etcheverry y Pedro Cachín.

"Fran" Cerúndolo (30) debutará ante el ganador del cruce entre el

cordobés Cachín (67) y el invitado Abedallah Shelbayh (243), de Jordania.

Báez (31), campeón este año en el ATP 250 de Córdoba, enfrentará al vencedor del partido entre el portugués Nuno Borges (74) y el estadounidense Marcos Girón (61).

El platense Etcheverry (53) jugará en la ronda inicial ante el francés Adrian Mannarino (46) y, de pasarlo, le tocará el estadounidense Frances Tiafoe (11).

El Masters 1000 de Madrid se desarrolla en forma paralela entre la ATP y la WTA y repartirá un total de premios por 8.796.536 euros. - Télam -